
Seite 1 von 6 
 

Protokoll der Fehler! Verweisquelle konnte nicht gefunden werden. vom Fehler! Verweisquelle konnte nicht gefunden werden. 

Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte 
Bürgermeister 

 
Niederschrift 

öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Haupt-, Finanz- und Vergabeausschusseses  
 

Gremium: Haupt-, Finanz- und Vergabeausschuss 

Sitzungsdatum: Montag, den 07.09.2020 

Sitzungsdauer: 19:00 - 21:39 Uhr 

Sitzungsort: Kulturhaus, Straße der Jugend 41 in 
Tangerhütte  

 
 Öffentliche Sitzung  es folgte eine  Nichtöffentliche 

  Nichtöffentliche Sitzung  Sitzung 
 
 
    
Andreas Brohm    Birgit Wesemann 
Vorsitzender    Protokollführer 
 
 
 
 
Anwesend: 
 

Abwesend: 
 

Vorsitzender 
Herr Andreas Brohm   

Mitglieder 
Frau Edith Braun   
Herr Dr. Frank Dreihaupt   
Herr Werner Jacob   
Frau Steffi Kraemer   
Herr Michael Nagler 
Herr Dietrich Schultz   
Herr Bodo Strube   

Ortsbürgermeister 
Herr Gerhard Borstell   
Herr Michael Grupe   
Herr Bertram Otto   
Herr Alexander Wittwer   

Protokollführer 
Frau Birgit Wesemann   

Gäste 
Herr Peter Jagolski SR 

Herr Gerd Wetzig Geschäftsführer SWG 

 

Mitglieder 
Herr Marcus Graubner entsch. 

Herr Wolfgang Kinszorra entsch.-Vertr. Herr Nagler 

Frau Rita Platte entsch. 
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Tagesordnung 
 
zur öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Haupt-, Finanz- und Vergabeausschusseses der 
EG Stadt Tangerhütte am Montag, 07.09.2020, 19:00 Uhr im Kulturhaus, Straße der Jugend 41  
in Tangerhütte. 
  

Öffentliche Sitzung 

  1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, 
der fehlenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 
 

 

  2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

  3. Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse  

  4. 1. Änderung der Satzung über die Betreuung von Kindern in den Tagesein-
richtungen der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte 
 

BV 144/2019 

  5. Einrichtung eines Tax Compliance Systems in der Einheitsgemeinde Stadt 
Tangerhütte 
 

BV 221/2020 

  6. Information zum Antrag der CDU Fraktion - Möglichkeiten WLAN in den 
Ortschaften 
 

BV 229/2020 

  7. Beantragung von Mitteln aus dem Digitalpakt sowie Sofortprogramm End-
geräte 
 

BV 332/2020 

  8. Kulturhaus Umsetzung Brandschutzauflagen - kleiner Saal und Foyer BV 338/2020 

  9. Auslegungsbeschluss vorzeitiger vorhabenbezogener Bebauungsplan – 
Biogasanlage Schönwalde 
 

BV 339/2020 

10. Neustrukturierung der Bundesprogramme der Städtebauförderung ab 2020 MV 313/2020 

11. Bekämpfung Eichenprozessionsspinner Gebiet Wildpark Weißewarte MV 322/2020 

12. Anschaffung eines Datenmanagementsystems MV 337/2020 

13. Einwohnerfragestunde  

14. Anfragen und Anregungen, Sonstiges  
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Öffentlicher Teil 

TOP 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlen- 
den Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 

 

Herr Brohm eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße Einberufung und die Beschlussfähig-
keit fest. Herr Graubner, Herr Kinszorra und Frau Platte fehlen entschuldigt. Für Herrn Kinszorra ist 
Herr Nagler in Vertretung anwesend. 
 
TOP 2:  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
 

Herr Nagler hat festgestellt, dass die Tagesordnung (TO) nicht korrekt ist. Auch wenn man keine 
Niederschrift habe, muss der TOP mit auf der TO stehen. Dann muss man eben den TOP auf jeder 
Sitzung absetzen. 
 

Herr Brohm möchte gemäß § 6a der Geschäftsordnung (GO) den TOP 13 -Einwohnerfragestunde- 
und TOP 14 – Anfragen und Anregungen, Sonstiges-  vor den TOP 4 setzen. Die folgenden TOP’e 
rücken automatisch nach hinten. 
 

Abstimmung:   4 x Ja   3 x Nein   1 x Nein 
 

Herr Brohm stellt die geänderte TO fest. 
 

Herr Nagler möchte ins Protokoll, dass er analog zur Feststellung der TO festgestellt habe, dass 
diese nicht gegeben ist. 
 
TOP 3: Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 
 

In der letzten HA-Sitzung gab es keine gefassten Beschlüsse im nichtöffentlichen Teil. 
 
TOP 4: Einwohnerfragestunde 
 

Es gibt keine Einwohnerfragen. 
 
TOP 5: Anfragen und Anregungen, Sonstiges 
 

Herr Nagler spricht den Radweg Birkholz-Cobbel an. Hier soll nicht nach HOI ausgeschrie-
ben werden. Das ist nicht mehr zwingend anzuwenden. Es sollen die Punkte 4-9 ohne HOI 
ausgeschrieben werden und der günstigste Anbieter bekommt den Zuschlag.  
Eine neue Ausschreibung ist nicht notwendig. Es wurde eine beschränkte Vergabe analog VOL/A 
unter Beteiligung 3 Ingenieurbüros durchgeführt. Alle Angebote der Vergabe lagen bereits mit 92 % 
unter den Mindestsätzen der HOAI. IWT war lediglich in der Bauüberwachung günstiger und würde 
somit den Zuschlag erhalten. Die Verwaltung schätzt ein, dass bei einer erneuten Ausschreibung 
kein anderes Ergebnis zu erwarten ist. Es wurde ein ordnungsgemäßes Vergabeverfahren durchge-
führt und die Beauftragung kann erfolgen. 
 

Frau Braun führt an, dass der Altmarkrundkurs von Lüderitz nach Schleuß und von Schleuß 
nach Windberge völlig kaputt ist (nur noch Löcher). Sie hat die Information, dass hier die 
Forst den Radweg mit Traktoren usw. befährt. Der Bürgermeister (BM) habe sich das wohl 
schon angeschaut und mit Herrn von Carlowitz gesprochen, aber es passiert nichts. Sie hat 
auch keine Antwort auf ihre Anfrage erhalten. Der Verursacher muss den Weg wieder repa-
rieren.  
Da die betreffenden Wegeabschnitte schon seit längerer Zeit sehr schlecht sind und Herr von Car-
lowitz mit oder ohne genaue Angaben des Schadenshergangs (polizeiliche Kennzeichen der Verur-
sacherfahrzeuge, Tage, Uhrzeit u.a.) nicht dazu gezwungen werden kann, diese Wege-abschnitte 
instand zu setzen, schlägt die Verwaltung vor, eine in der Vergangenheit praktizierte Zusammenar-
beit zwischen dem Landkreis Stendal und dem Bauhof wieder aufzugreifen und die Instandsetzung 
mit Heißbitumen auf diesen stark geschädigten Abschnitten durchzuführen. Der EG entstehen dabei 
nur die Materialkosten von wenigen T€ und der Arbeitsleistung, der LK steuert seinen Bitumenbau-
zug bei. 
Das Gebäudemanagement wird dazu Kontakt mit der zuständigen Stelle im LK aufnehmen, um eine 
solche Maßnahme möglichst im II. Quartal 2021 durchzuführen. In diesem Herbst erfolgt noch eine 
Instandsetzung der schlimmsten Schlaglöcher durch den Bauhof mit Mineralgemisch. 
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TOP 6: 1. Änderung der Satzung über die Betreuung von Kindern in den Tageseinrichtun- 
gen der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte  -  BV 144/2019 

 

Herr Brohm informiert die Räte, dass der Ausgangspunkt der Änderung die Beanstandung der 
Kommunalaufsichtsbehörde (KAB) Stendal war und die Verwaltung habe sich dazu entschieden, die 
individuellen Schließungen mit einzubauen. Er liest die Ergänzungen und Änderungen aus dem 
Sozialausschuss (SA) vor. 
 

Frau Braun verlangt eine Austauschvorlage, damit sie die Änderungen besser erkennt und bis zur 
nächsten SR-Sitzung eine korrekte Satzung. 
 

Herr Brohm antwortet, die Austauschunterlagen wurden am 07.09.2020 auf den Postweg gebracht. 
In Mandatos sind geänderte Dokumente bereits zur Sitzung eingestellt gewesen. 
 

Herr Brohm bittet um Abstimmung der BV 144/2019 
 

Der Stadtrat der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte beschließt die 1. Änderung der Satzung über 
die Betreuung von Kindern in den Tageseinrichtungen der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte. 
 

Abstimmungsergebnis:   7 x Ja   1 x Nein   0 x Enthaltung 
 
TOP 7: Einrichtung eines Tax Compliance Systems in der Einheitsgemeinde Stadt Tanger- 

Hütte  -  BV 221/2020 
 

Herr Brohm informiert, dass mit vorliegendem Beschluss auf Ebene der EG Stadt Tangerhütte ers-
te Schritte zur Einrichtung eines angemessenen und wirksamen innerbetrieblichen Kontrollsystems 
für Steuern initiiert werden soll. Der Begriff „Tax“ schließt sämtliche Steuern, steuerlichen Neben-
leistungen sowie ggf. die Einhaltung zollrechtlicher Vorschriften ein. Er liest vor, für welche Steuer-
arten eine Steuerpflicht besteht, s. Begründung in der BV. 
 

Herrn Jacob sind die Beratungskosten in Höhe von 10.000 € zu hoch. Wir haben ein Finanzamt 
und es gibt Steuerberater, die man Fragen könnte. 
 

Herr Brohm antwortet, das Land kann uns hier nicht helfen. Es ist noch kameralistisch unterwegs. 
Er ist dafür, dass wir zu dieser BV nochmal im SR mit den Amtsleitern ins Detail gehen. 
 

Es kommt zu einer Diskussion über diese BV. 
 

Anschließend stellt Herr Jacob den Antrag, diese BV zu vertagen. Er schlägt vor, die Schulungs-
kosten zu erhöhen und die Beratungskosten zu senken. 
 

Herr Nagler bittet darum, die Begründung so zu schreiben, dass man es auch versteht. Das wäre 
auch eine Sache für eine PowerPoint-Präsentation. 
 

Herr Brohm bittet um Abstimmung des Antrages von Herrn Jacob, Vertagung der BV. 
 

Abstimmung Vertagung:   8 x Ja   0 x Nein   0 x Enthaltung 
 

Antwort zu Herrn Jacobs gestellten Antrag. 
Bei den Kosten für Beratung sind Kosten für einen Steuerberater geplant. Schulungen können 
Fachwissen schaffen, welches im täglichen Gebrauch in Anspruch genommen werden kann. Spezi-
elle Sachverhalte und auch Unterstützungsleistungen in der Umsetzung kann nur durch einen Steu-
erberater erfolgen, da niemand im Haus die Ausbildung eines Steuerberaters hat und die Steuer-
thematiken der Kommune sich sehr detailliert zukünftig darstellen werden.  
 
TOP 8: Information zum Antrag der CDU Fraktion - Möglichkeiten WLAN in den Ortschaften 

  -  BV 229/2020 
 

Herr Brohm gibt zu dieser BV Erläuterungen. 
 

Der Ortsbürgermeister (OBM) Herr Otto sagt, Schönwalde wurde durch die Telekom gut erschlos-
sen. Am Dorfgemeinschaftshaus (DGH) liegt ein Anschluss vor. Herr Brohm antwortet, es ist der 
Anschluss der Telekom. Wir müssen die Telekom fragen, ob wir diesen Anschluss nutzen dürfen. 
 

Der OBM Herr Wittwer sagt, dass im DGH Bittkau ein Anschluss vorliegt. Man benötigt evtl. nur 
einen Verstärker. 
 

Frau Kraemer verlässt den Sitzungssaal. 
 

Herr Brohm bittet um Abstimmung der BV 229/2020. 
 

Der Haupt-, Finanz- und Vergabeausschuss der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte beschließt 
das vorgeschlagene Vorgehen im Zusammenhang mit dem Antrag der CDU-Fraktion zum öffentli-
chen WLAN. 
 

Abstimmungsergebnis:   7 x Ja   0 x Nein   0 x Enthaltung 
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TOP 9: Beantragung von Mitteln aus dem Digitalpakt sowie Sofortprogramm Endgeräte 
  -  BV 332/2020 

 

Frau Kraemer betritt wieder den Sitzungssaal. 
 

Herr Brohm erläutert die BV und informiert, dass die Unterhaltung jedes Jahr ca. 35.000 € kosten 
wird. 
 

Herr Brohm bittet um Abstimmung der BV 332/2020. 
 

Der Stadtrat der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte beauftragt die Verwaltung zur Herstellung 
einer zeitgemäßen Schul-iT-Infrastruktur die Förderprogramme Digitalpakt und Sofortprogramm 
Endgeräte in Anspruch zu nehmen und die damit verbundenen Maßnahmen durchzuführen.  
 

Abstimmungsergebnis:   8 x Ja   0 x Nein   0 x Enthaltung 
 
TOP 10: Kulturhaus Umsetzung Brandschutzauflagen - kleiner Saal und Foyer – BV 338/2020 
 

Herr Brohm führt aus, dass es durch den Impuls des Ortschaftsrates (OR) Tangerhütte im Sozial-
ausschuss (SA) und im Bauausschuss (BA) zu einem gleichlautenden abweichenden Beschluss 
gekommen ist, der auch jeweils empfohlen wurde. 
 

Herr Nagler sagt, dass Schreiben vom OBM Tangerhütte vom 25.07.2020 muss mit beachtet wer-
den. Vor allem der Punkt 3 zum Inventar, der wie folgt lautet. „Der OR empfiehlt für einen gleitenden 
Übergang zur bevorstehenden Bewirtschaftungsform des Kulturhauses die Prüfung der Übernahme 
des Inventars des jetzigen Pächters in erforderlichem Umfang (Tresen, Mobiliar, Geschirr, Besteck, 
Gläser u. ä.).“ Diesen Passus sollte man mit in die BV übernehmen. 
 

Herr Brohm ist über den guten Vorschlag aus dem OR Tangerhütte froh. 
 

Herr Brohm liest den gleichlautendenden abweichenden BV-Text aus dem SA und aus dem BA vor 
und zwar 
 

Der Stadtrat beschließt auf der Grundlage des BV 210/2020 die Brandschutzauflagen für das Foyer 
und den kleinen Saal, die Gaststätte sowie der Nebenraum des Kulturhauses so umzusetzen, dass 
eine allgemeine Nutzung wieder möglich ist. Es obliegt der Verwaltung entsprechende Projekte und 
Fördermittel zu erschließen, um den Eigenanteil für den Haushalt so gering wie möglich zu halten. 
 

Abstimmung Änderungstext BV:   8 x Ja   0 x Nein   0 x Enthaltung 
 

Herr Brohm bittet um Abstimmung der BV 338/2020 mit der Änderung 
 

Der Stadtrat beschließt auf der Grundlage des BV 210/2020 die Brandschutzauflagen für das Foyer, 
die Gaststätte sowie der Nebenräume des Kulturhauses so umzusetzen, dass eine allgemeine Nut-
zung möglich ist. Es obliegt der Verwaltung entsprechende Projekte und Fördermittel zu erschlie-
ßen, um den Eigenanteil für den Haushalt so gering wie möglich zu halten. 
 

Abstimmungsergebnis:   8 x Ja   0 x Nein   0 x Enthaltung 
 
TOP 11: Auslegungsbeschluss vorzeitiger vorhabenbezogener Bebauungsplan – Biogas- 

anlage Schönwalde  -  BV 339/2020 
 

Herr Jacob verlässt den Sitzungssaal. 
 

Herr Brohm bittet um Abstimmung der BV 339/2020 
 

Der der Stadtrat der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte billigt den Entwurf des vorzeitigen vorha-
benbezogenen Bebauungsplanes – Biogasanlage Schönwalde –nahe der Ortschaft Schönwalde 
einschließlich Begründung und Umweltbericht.  
Die öffentliche Auslegung gemäß § 3 Abs.2 BauGB des Bebauungsplanentwurfes einschließlich 
Begründung mit Umweltbericht wird beschlossen. Die betroffenen Behörden und sonstigen Träger 
öffentlicher Belange sind von der Auslegung gemäß § 3 Abs. 2 Satz 3 BauGB zu benachrichtigen. 
Die Nachbargemeinden sowie die Behörden und sonstigen Träger öffentlicher Belange sind mit 
dem Entwurf des vorhabenbezogenen Bebauungsplanes und der dazu gehörenden Begründung mit 
Umweltbericht nach § 4 Abs.2 BauGB zur Abgabe einer Stellungnahme aufzufordern. 
Die Verwaltung wird beauftragt, Ort und Dauer der Auslegung mindestens eine Woche vorher orts-
üblich bekannt zu machen mit dem Hinweis, dass Stellungnahmen während der Auslegungsfrist 
abgegeben werden können und dass Stellungnahmen, die im Verfahren der Öffentlichkeits- und 
Behördenbeteiligung nicht rechtzeitig abgegeben worden sind, können gemäß § 4a Abs.6 BauGB 
bei der Beschlussfassung über den Entwurf des vorzeitigen vorhabenbezogenen Bebauungsplans 
Biogasanlage Schönwalde unberücksichtigt bleiben,  
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sofern die Gemeinde deren Inhalt nicht kannte und nicht hätte kennen müssen und deren Inhalt für 
die Rechtmäßigkeit des Bauleitplans nicht von Bedeutung ist. Satz 1 gilt für in der Öffentlichkeitsbe-
teiligung abgegebene Stellungnahmen nur, wenn darauf in der Bekanntmachung nach § 3 Absatz 2 
Satz 2 zur Öffentlichkeitsbeteiligung hingewiesen worden ist. 
Zusätzlich sind die Bekanntmachung sowie die Entwurfsunterlagen gem. §4a auf der Internetseite 
der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte einzustellen. 
 

Abstimmungsergebnis:   7 x Ja   0 x Nein   0 x Enthaltung 
 
TOP 12: Neustrukturierung der Bundesprogramme der Städtebauförderung ab 2020 

Vorlage: MV 313/2020 
 

Die anwesenden Mitglieder des HA nehmen die MV 313/2020 zur Kenntnis. 
 

Mitteilung über die Neustrukturierung der Bundesprogramme der Städtebauförderung ab 2020 und 
die damit einhergehende Neuzuordnung für Förderprogramme und ihre Fördergebiete der Ortschaft 
Tangerhütte. 
 
TOP 13: Bekämpfung Eichenprozessionsspinner Gebiet Wildpark Weißewarte 

  -  MV 322/2020 
 

Herr Jacob betritt wieder den Sitzungssaal. 
 

Die anwesenden Mitglieder des HA‘es nehmen die MV 322/2020 zur Kenntnis. 
 

Mitteilung zum Umgang mit der Bekämpfung des Eichenprozessionsspinners auf dem Grundstück 
des Wildparkes Weißewarte 
 
TOP 14: Anschaffung eines Datenmanagementsystems  -  MV 337/2020 
 

Die anwesenden Mitglieder des HA‘es nehmen die MV 322/2020 zur Kenntnis. 
 

Die Verwaltung informiert den Haupt-, Finanz- und Vergabeausschuss über die Anschaffung eines 
Datenmanagementsystem in Vorbereitung auf die e-Akte 
 

Herr Brohm beendet 20:33 Uhr den öffentlichen Teil und stellt die Nichtöffentlichkeit her. 
 
 
Fertiggestellt am: 08.09.2020 

 


